

# ROUBAIX TOURCOING

REDICTION : 39, rue Pavée, Tél. 9.51  
DEPOT CENTRAL : 13, rue du Bassin

## La Fête du Travail

Les fêtes organisées par la Municipalité Roubaixaise à l'occasion du 1er mai, ont commencé leur soir par une retraite aux flambeaux qui avait attiré sur tout le parcours une affluente curiosité.

En tête les clairons et tambours sonnaient la retraite ; puis venaient la Fanfare de « La Paix », les Sapeurs-Pompiers, les « Accordeonistes de l'Épave », l'Harmonie du Moulin, les Fanfares à cuivres portées par les gymnastes du « Sport Ouvrier Roubaixais » qui forment la base.

Les fêtes se poursuivront aujourd'hui, selon le programme municipal et le programme de la Bourse du Travail, que nous avons publiés précédemment.

## L'assemblée générale des mutilés et réformés

Demain matin, à 10 heures, a eu lieu, dans la Salle Pierre de Roubaix, à l'Hôtel de Ville, la réunion générale trimestrielle des Mutilés et Réformés de Roubaix et environs.

M. Gibon président, entouré des membres du Comité et du Conseil d'Administration, a donné lecture du rapport moral et financier, puis on a lu les nouvelles lois des loyers.

Il fut décidé ensuite qu'un nouveau concert serait donné le 25 mai, à l'Hôtel de Ville, dans la grande salle de l'établissement du Fresnoy. Le 14 mai prochain aura lieu une exposition canine organisée par le Club du Chien de Défense. Les produits des recettes sera versés à la caisse des mutilés. On annonce également que certains membres protecteurs, organisés sous un jeu de boules au profit du groupe.

M. Gibon paria ensuite des tuberculeux de guerre ; il demanda la création d'un sanatorium pour ses victimes. Une demande sera faite au département, voisins qui ont moins de mutilés pour qu'ils acceptent, en attendant la création de ce sanatorium, de prendre un certain nombre de malades. Le président proposa ensuite à l'assemblée quelques modifications au statut de la société. Ces modifications sont acceptées à l'unanimité.

On entendit ensuite les membres de la question des emplois réservés aux mutilés. A ce sujet un vu est donné et sera transmis à M. D'Amiens, membre de l'Association Nationale des Mutilés. Les mutilés demandent que cette question si intéressante pour eux soit discutée au plus tôt.

M. Desnoët, président de la section de Lys-lez-Lannoy, demanda qu'un vœu soit émis en vue d'explorer les mutilés, réformés et veuves de guerre des impôts présents et futurs. Cette importante question sera étudiée.

Avant la fin de la séance, à l'occasion de la réunion, fut lu le rapport de M. Albert Delplancq, qui a eu les deux pieds coupés à la guerre et à M. Henri Lefebvre, amputé d'une jambe et d'un bras.

Un vibrant vœu fut chanté en leur honneur.

## La Mission Rockefeller

ELLE A ASSISTÉ A L'INAUGURATION DU DISPENSIRE D'HYGIENE SOCIALE

Les deux dispensaires d'Hygiène Sociale et de Prévention anti-tuberculeuse, fondés à Roubaix avec le concours du Comité Rockefeller, de la Ligue du Nord contre le Tuberculose et de la Municipalité, ont été inaugurés hier après-midi.

A 3 h. 30, au magnifique pavillon de la rue de Cassel, où l'Administration municipale a doté à la fois le service d'Hygiène et le nouveau dispensaire d'une installation moderne, sont arrivés les membres de la délégation : MM. le docteur Williams, président du Comité Rockefeller, miss Farguham, M. Vézard, secrétaire général, et M. Paul Mager, directeur de l'Hygiène Sociale ; M. Lohren, professeur à la Faculté de Paris ; Combenal, président ; Vanstenberg, Verhelle et Mme Halouta, membres de la Ligue du Nord.

Ces personnalités ont été reçues par notre ami le docteur Dupont, adjoint au maire, président du Dispensaire ; en présence de MM. les docteurs Vézard, administrateur ; Delahaye et Poet, médecins ; Hirsch, secrétaire ; Duguesne, directeur ; M. Luithe, directeur chimie ; M. Luithe, directeur chimie ; M. Dupré, Mme Rivière, inspectrice principale, Mlle Delcourt, inspectrice ; et Mlle Rivière, assistante à l'hygiène et simple réception.

Le docteur Dupont a expliqué que les deux dispensaires du Comité Rockefeller et de la Ligue du Nord ont permis à la Municipalité d'accomplir pour la lutte contre les maux terribles qui découlent de la tuberculose, des efforts importants. En termes de remerciements, il a remercié les représentants de ces groupements, au nom desquels le docteur Galmote a pris la parole. L'éminent professeur a félicité chaleureusement le représentant de la Ville, ainsi que les membres du dispensaire ; il a promis d'être de tout son pouvoir pour que l'acte dont le dispensaire a besoin lui soit donné dans la plus large mesure.

Les membres de la délégation ont ensuite pris connaissance des statistiques sanitaires de la Ville, dont les chiffres accusent une diminution importante et continue des cas de mort et de maladie diminue. Le docteur Williams a remercié les efforts réalisés par les services d'Hygiène de Roubaix. Ils ont terminé leur visite par une inspection des installations. Ils ont fort apprécié l'excellence de leur agencement, et le parfait état d'entretien de ces locaux. Ils ont ensuite parlé à deux collaborateurs dévoués, M. et Mme Dequeker.

La délégation s'est rendue alors au nouveau dispensaire d'Hygiène Sociale, où elle a été reçue par Mme Malbon, présidente et Mlle Abran, infirmière-en-chef.

L'impression causée par la visite de cet établissement a été en tous points excellente.

## VOL DE GRAINS

Un débardeur, César Van Hecke, 22 ans, né à Lohren (Belgique), domicilié rue Bernard, rue Duthy, a été reconnu, au sujet de l'incendie, par l'agent de police, détenteur d'un sac de 28 kilos d'arrachides ; les grains avaient été volés par Van Hecke, à bord de la « Béatrice » (Faidherb), amarée au quai de Nantes. L'indélicat personnage sera déféré au Parquet ce matin lundi.

## IVRESSE MANIFESTE

Jeanne Allart, 45 ans, journalière, rue Bodily, 62, à Tourcoing, sera poursuivie de ce chef.

## LES FUNERAILLES DES MORTS GLOIREUX

Mardi, 2 mai, à 2 heures 30, seront célébrées les obsèques solennelles des victimes de la guerre, dont les noms suivent :  
Turq Louis, capitaine, 501e R. I., médaille militaire, croix de guerre, rue St-Anoine, 110 ;  
Sanson Joseph, soldat, 81e R. I., méd. mil., croix de guerre, rue Lacroix, imp. Beaufort, 6 ;  
Dubois Charles, soldat, 151e R. I., méd. mil., croix de guerre, rue de l'Étoile, 8 ;  
Gérard Victor, soldat, 57e R. I., rue de Lannoy, 100 ;  
Delaunay ;  
Caillet Louis, soldat, 111e R. I., rue de la Coq Française, 157 ;  
Lemaire Georges, soldat, 111e R. I., méd. mil., croix de guerre, rue Charlemagne, 5 ;  
Léonard, 131e R. I., méd. mil., croix de guerre, rue de la Poterie, 132 ;  
Bertholomeus Raymond, soldat, 411e R. I., méd. mil., croix de guerre, rue de la Balance, 11 ;  
Lamarque Louis, sergent, 3e R. I., méd. mil., croix de guerre, rue d'Orléans, 3 ;  
Cuvier Louis, victime civile, rue de l'Épave, 31, cour Desroussaux, 25.

Les familles sont priées de se trouver au dépôt, à 2 h. du soir, que les délégations des sociétés patriotiques et militaires.

## PAS DE TRAMWAYS AUJOURD'HUI

Les employés de la Compagnie des Tramways de Roubaix-Tourcoing ayant décidé de participer à la Fête du Travail, les tramways ne fonctionneront pas aujourd'hui.

## ETAT CIVIL

Naissances. — Marie-Louise Womas, rue des Fleurs, cour Desroussaux. — Emmevel Debrennes, rue Beaumont.

Décès. — Pauline Lohren, 63 ans, hospice Barboux. — Pierre Villard, 77 ans, rue d'Église, 51. — Edmond Venot, 41 ans, rue de l'Éclairage, 74, à Cambrai.

## BUREAU : 2, Place de l'Hôtel de Ville

Téléphone : 9.55

## Une intéressante Conférence

M. Daniel-Vincent la présidait

Devant un très nombreux auditoire, s'est déroulée, dans la salle des fêtes du patronage de filles de la rue de la Blanche-Porte, la conférence donnée par M. Henri Robbe fils, lieutenant aviateur. M. Daniel-Vincent présidait la séance, ayant à ses côtés M. Dron, sénateur du Nord ; Henri Robbe fils, Prot, inspecteur primaire ; Labbé, professeur du Lycée ; Leduc, maire ; Brassart, Lambrecht, Deltonbe, adjoints ; Caillaux, Bouche, Delombaerde, Six, Jarrin, Nys, conseillers municipaux ; Georges Lhéouq, président des anciens élèves du Lycée ; Parsis, contrôleur des contributions directes ; Amand Wagnon, président de la Fédération des amicales ; Urbain Robbe, Henri Robbe, président de l'Union Tourcoingnoise ; Coridan Henri, président de la Solidarité Républicaine ; Deborge, Dupin, directeur de l'Institut Colbert ; Devaevne délégué cantonal ; Belletto, professeur au Lycée ; Lahoussé, économiste des Hospices ; Soitoux, directeur de l'École des Mutilés ; les directeurs et directrices d'écoles et délégués des amicales de Tourcoing, etc.

M. Daniel-Vincent a été le héros de la conférence qui se déroula au Panthéon, à la mémoire du capitaine aviateur Guynemer, parla de la cordialité qui existait dans nos escadrilles, de cette bonne camaraderie qui faisait la force de cette arme.

M. Henri Robbe succéda à M. Daniel-Vincent. Il rappela que désigné par le Comité des amicales, il était honoré de parler devant une telle assistance et remercia les notabilités présentes.

L'orateur fit ensuite l'histoire de l'aviation, exposa ses progrès dans notre pays et en profita pour féliciter M. Daniel-Vincent qui a su assurer, dans la flotte aérienne, le meilleur rendement, pendant qu'il dirigeait l'aéronautique.

M. Robbe parla de l'aviation de chasse, de l'aviation d'observation, des bombardements et de l'aviation de transport. Il cita le nom de Guynemer. « Le marbre déposé ce matin au Panthéon n'est pas seulement un hommage à ce héros, il s'adresse à tous les braves aviateurs tombés à leur poste de combat ».

Monsieur Daniel Vincent remercia le jeune orateur et félicita les ingénieurs et ouvriers de l'aviation qui, par leur labeur incessant, empêchent l'avance sur Amiens et vers la mer et assurèrent le succès de nos armées. Il rendit hommage à l'infanterie qui contribua à la libération du pays.

La victoire de la France doit toujours être une victoire idéelle ; la guerre ne fut pas l'œuvre de la France dont la force ne sera jamais qu'un service de la justice ; notre cause, nous la défendons, nous l'entendons la servir d'accord avec nos Alliés.

Le discours de l'ancien Ministre du Travail fut fréquemment interrompu par les applaudissements.

Un orchestre symphonique, dirigé par M. Paul Mager, se fit entendre pendant que se déroulaient les six parties du film : « L'Effort de l'Aviation Française », puis la conférence prit fin, à 10 h. 15.

## Un fermier attaqué en sortant de la gare

Dimanche, à 1 heure du matin, M. Léon Delbergh, 36 ans, cultivateur, rue Colbert, revenait par le dernier train de Lille et prenait la direction de son domicile par la rue Soufflot, quand, arrivant à la hauteur de la gare, il fut attaqué par un individu se présentant sous le nom de M. Delbergh républicain. Heureusement M. Delbergh réussit à se dégager et cria : « Au secours ».

Les agents dépêchés à la gare accoururent aussitôt et purent rejoindre les agresseurs. Conduits au poste central de police, ils ont donné leurs noms à M. Maréchal, commissaire de permanence ; Bourrel Henri, âgé de 19 ans, terrassier, demeurant rue Serpentine, et Caron Henri, 23 ans, déchargeur de bestiaux, demeurant rue de Châteaubriand, n. 3. Après avoir subi l'interrogatoire, ils furent écroués et seront transférés aujourd'hui à Lille.

## AUX BAINS MUNICIPAUX

La Direction nous avise que le service sera fermé aujourd'hui lundi soir.

## Autour de Roubaix-Tourcoing

### WASQUEHAL

FUNERAILLES D'UN BRAVE. — Les funérailles du soldat occouryt Péruas, dont le nom est inscrit sur le monument de la rue de la République, ont eu lieu dimanche, à 9 heures, au milieu d'une nombreuse affluence. Au cimetière, M. Henri Detailleur, maire, retraça, en termes émouvants et émus, la brillante conduite de ce jeune héros, décédé le 27 septembre 1915.

### HALLUIN

CHIFFRE D'AFFAIRES. — Tous les débiteurs de boissons, commerçants et industriels soumis à l'impôt sur le chiffre d'affaires sont avisés que la déclaration du montant de leurs opérations pour le mois d'avril courant, et le paiement de l'impôt correspondant se feront au café de la Mairie dans l'ordre ci-après :  
Mardi, 2 mai, de 8 à 11 heures, pour les débiteurs de boissons ;  
Mercredi, 3 mai, de 8 à 11 heures, pour les commerçants, lettres A à L ;  
Jeudi, 4 mai, de 8 à 11 heures, pour les commerçants, lettres M à Z.

### SARDINES COCAGNE

TOUJOURS HUILE D'OLIVE PURE

### LILLE

### CHAPITRE DES VOLS

LES VALISES DU VOYAGEUR  
Un voyageur de commerce, M. Paulart, descendu à l'Hôtel de l'Univers, place des Hoigneux, a été dévalisé de deux valises, lesquelles contenaient des articles de menuiserie d'une certaine valeur. La police a ouvert une enquête et les voleurs qui auraient quitté Lille et dont la piste serait suivie.

### ELLE N'AVAIT PAS PREVU CELA !

Une cartomancienne Mme Pontgibaut, dite Duc, demeurant 3, Place St-Martin, au 2e étage, est actuellement en voyage jusqu'au 2 Mai. Or, un locataire de l'immeuble ayant vu que la porte de l'appartement occupé par cette personne était ouverte, trouva la chose suspecte et signala le fait à la police. Cette dernière s'étant rendue sur les lieux, constata que la plupart des meubles avaient été consciencieusement fouillés, sauf, cependant, un coffre-fort à fermure solide. Néanmoins, on a retrouvé dans une armoire à glace, visitée de fond en comble, un billet de 200 francs, ce qui laisse supposer que les agresseurs, auteurs de ce méfait, cherchaient autre chose que de l'argent.

On ne pourra être définitivement fixé à

## VALENCIENNES

Mitrailé dans les jambes

C'EST CE QU'IL EN COUTA A UN ZINGUEUR DE THUN QUI MÈNAGAIT SON EX-PATRON

Actuellement zingueur à Thun, Alfred Dupont, 23 ans, avait été auparavant au service de M. Georges Hanoteau, 36 ans, cultivateur. A la suite d'indiscrétions, Dupont fut congédié et parti de Valenciennes. Tous deux étant restés samedi soir, dans le hameau de Condé ; une discussion eut lieu.

Peu après Hanoteau entra chez lui mais il fut saisi par Dupont qui se précipita chez ses beaux-parents, voisins de Hanoteau. Dupont surexcité, sortit armé d'une hachette et vint menacer Hanoteau ainsi que sa femme. Il commença par crier et frappa avec son hachette sur un meuble devant de telles menaces. Hanoteau, s'arma de son fusil ; Dupont parut en continuant à proférer des injures et des menaces. A peine eut-il fait 33 mètres, qu'Hanoteau fit feu. Il venait de tirer, quand Dupont, qui avait eu le cou et les jambes dans les jambes, Hanoteau entra ensuite chez lui.

Le blessé se rendit chez ses beaux-parents où le docteur Marquis, de Wiers, lui prodigua ses soins. Le médecin releva 26 plombs dans les jambes de Dupont ; 38 à l'un ; 18 à l'autre.

Saisie des faits, la gendarmerie de Saint-Amand s'est transportée sur les lieux ; l'inquête est poursuivie hier dimanche ; quand elle eut été provisoirement laissée en liberté.

### LES TRAMWAYS ELECTRIQUES

Dans sa récente session, le Conseil général a, le docteur Marquis, maire de Condé, adjoint, conseiller général, maire de Condé, ainsi que qu'en raison du grand nombre de voyageurs circulant sur la ligne de Valenciennes à Condé, de nouveaux tramways soient mis en marche sur ladite ligne, et que d'autre part, un service soit assuré à partir de 6 heures du matin, au départ de « Coc » (territoire de Condé-Macou), afin de permettre aux ouvriers et employés de la région de Fresnes, Condé et Vieux-Condé de se rendre à leur travail.

### LA PURGE

Condamnée à 8 jours de prison pour récidive, la police a arrêté, 21 ans, qui a été écrouée rue de la Halle.

### CARTEL DE FONCTIONNAIRES

Dans deux réunions tenues les 20 et 27 avril, les représentants de huit syndicats et de plusieurs associations, ont formellement décidé la création d'un cartel fonctionnaires retraités, sous le nom de « Cartel des Fonctionnaires Retraités », et ont cordialement invités à s'y rendre et à adhérer au cartel.

Pour le bureau provisoire et par ordre : MATHIEU.

### UNE POULE DE LUXE

C'est le vendredi 5 mai, qu'aura lieu au Théâtre l'Éden, de Valenciennes, la représentation de l'immense succès « Une Poule de Luxe ».

## DOUAI

### VOITURE CONTRE VELO

M. Jules Cartier, demeurant à Aubry, traversait en vélo le pont des Dominicains, quand il fut renversé par la voiture de blanchisseur Dutilleul. Le cycliste se tira d'affaire avec de légères contusions, mais sa machine fut démolie. La responsabilité de l'accident incombait au blanchisseur.

### FETE MUSICALE DU 15 JUNE

Nous aurons, le dimanche 15 juin prochain, notre matinée artistique de plein air. L'Harmonie Municipale et la Société Chorale « Les Mélophages » ont accepté de nous offrir un concert de gala des Deux Sociétés, qui sera donné au Jardin des Plantes, au profit de leur caisse respective.

Les membres bienfaiteurs et honoraires bénéficieront d'une réduction spéciale sur le prix d'entrée de ce concert.

La jeunesse douaisienne apprendra avec plaisir que le même soir, un bal d'orchestre sera donné dans le jardin. L'illumination n'aura pas été négligée par la Commission organisatrice pour lui donner le meilleur attrait.

MM. Galois et Lopez nous donneront certainement un programme de concert particulièrement soigné, que nous communiquerons très prochainement et qui sera digne de la réputation artistique de nos Deux Sociétés locales.

### TROITIRS ET EGOUTS

La remise en état complète des trottoirs de la rue de Paris, de la Grand-Place et de la rue de Bellain, à l'aide de matériaux neufs, doit faire l'objet d'une adjudication d'ici un mois et demi.

A cette occasion, le Maire de Douai attire spécialement l'attention des propriétaires d'immeubles en bordure des rues précitées, dans lesquelles les travaux de construction d'un réseau d'égouts sont en cours, sur l'intérêt qu'il y a pour eux à profiter de l'état actuel des trottoirs pour déverser dans ces égouts les eaux pluviales et ménagères au moyen de branchements particuliers.

Il rappelle en même temps aux intéressés qu'à l'expiration du délai fixé par le règlement municipal d'hygiène établi par application des dispositions de la loi du 15 février 1902 sur la propreté des rues, les trottoirs qui ne seront pas supportés par les propriétaires intéressés ; dans ces conditions le Maire de Douai ne saurait trop recommander de procéder dès maintenant à la construction des branchements particuliers.

Si ces derniers étaient effectués dès maintenant, une réfection provisoire et moins coûteuse des trottoirs serait évitée.

### LE BUDGET DE LA VILLE

Par arrêté ministériel du 20 avril, une subvention de 600.000 francs a été accordée à la ville de Douai pour l'équilibre des chapitres ordres de la loi de finances pour l'exercice 1922.

D'autre part, le ministre nous a avancé de 180.000 francs pour les besoins du budget extraordinaire.

### A L'HOTEL-DIEU

Un mutilé de guerre, chanteur-ambulant André Pequeur, demeurant à Hasnon, s'est trouvé malade en gare de Douai. Il a été conduit à l'Hôtel-Dieu.

### LA CONFERENCE DES « AMIS DE DOUAI »

La conférence organisée pour le six mai par les « Amis de Douai » est ajournée par suite d'un deuil qui vient de frapper le conférencier M. de Warenghien.

### ARRONDISSEMENT DE DOUAI

#### WAZIERS

##### UNE AFFAIRE DE MEURS

Samedi après-midi, M. Rochu, juge d'instruction a entendu le nommé Hanelo, sujet belge, 43 ans, demeurant coron Léopold, n. 5, Waziers. Hanelo est accusé d'adultère sur meurs. Il se serait livré à des pratiques obscènes sur une fillette.

RETRAITES OUVRIERES ET PAYSANNES. — Les retraités ouvriers et paysannes seront payés à la Mairie de Waziers le mercredi 8 mai, à 3 heures du soir. Se munir du certificat d'inscription.

#### DEGRI

##### VOL DE CUIVRE.

Un vol important de fils de cuivre a été commis au préjudice de la Compagnie Industrielle de Travaux électriques de Douai. On soupçonne des ouvriers belges d'avoir commis le vol.

#### ANICHE

AUX FORAINS. — Il est rappelé que chaque marchand forain, chaque marchand ambulancier, doit être possesseur d'une patente spéciale, dite patente par anticipation qu'il doit relancer en son bureau au début de chaque année, ou avant d'entreprendre son commerce s'il n'exerce pas encore.

### CONSULTEZ LE GUIDE INDICATEUR LOUIS MASSON

LE PLUS PRATIQUE — Couverture rouge et bleu. LE PLUS REPERTOIRE — La région du Nord et la Belgique.

## ARRONDISSEMENT D'AVESNES

### SAINS-DU-NORD

QU'EST LA VERITE ? — Le journaliste Adrien Vandecasteele, 24 ans, a formé une plainte contre son voisin Hecker Vercham 45 ans, pour menaces avec un fusil de guerre anglais. Deux témoins qui, à l'insu du plaignant, avaient déclaré avoir vu le fusil entre les mains de Vandecasteele, ont été entendus et ont reconnu sur leurs déclarations. L'affaire aura sans doute une suite correctionnelle.

### AULNOYE

VOL. — Le maçon Albert Belecq, 44 ans, demeurant à Fleurbaes, a été surpris par la garde particulière Jules Paris, volant des cartons au préjudice de la Société Métallurgique de Mont-Bard-Aulnoye. Les cartons ont été restitués.

## SPORTS & JEUX

### A WASQUEHAL CYCLISME

LE CLUB CYCLISTE FRANCO-BELGE, dans sa réunion de samedi, 29 avril, tenue au siège social, chez M. D'Amiens, Café du Centre, a décidé d'organiser pour le lundi 6 mai, à 10 heures, une grande course cycliste Wasquehal-Armentières et retour, d'une durée de 100 km. Cette épreuve, renouvelée de celle dite l'année dernière, sera un succès sans précédent, car pendant et après la course, un carrousel cycliste pour lequel 300 fr. de prix sont déjà prévus, sera organisé autour des Maisons ouvrières, pour tous les amateurs sans distinction.

Les fervents du cyclisme se feront certainement nombreux pour voir se disputer ces épreuves qui promettent un succès des plus réjouissants.

### VOIES URINAIRES = DIASEPTOL

Leur action est prouvée par les analyses de l'urine. Laboratoire, 4, rue de la Halle, 4. Laboratoire, 4, rue de la Halle, 4. Laboratoire, 4, rue de la Halle, 4.

## TRIBUNE POLITIQUE

### LIGUE RADICALE & RADICALE-SOCIALISTE

Les radicaux et radicaux-socialistes sont convoqués à une réunion générale qui aura lieu ce soir, au Café du Centre, 21, Grand-Place, à six-huit heures.

M. le sénateur Debré et M. Demesmay, président de la Fédération Républicaine du Nord, prendront la parole à cette réunion.

## Bulletin Commercial

### PARIS (Halles Centrales), 29 avril :

VIANDES. — Bœufs, quartier derrière, 2,50 à 7 fr. ; quartier devant, 2 à 4 fr. ; aloyau, 11,50 ; cuisses, 3 à 6,50 ; veaux, ir. qualité, 6,70 à 9 fr. ; 2e, 5,30 et 6,60 ; 3e, 4 à 5,20 ; moutons, lire qualité, 9,50 à 11 fr. ; 2e, 7 à 9,40 ; 3e, 4 à 6,90 ; agneaux, 7 à 13,50 ; carrés parés, 6 à 15 fr. ; porcs entiers ou demi, le poids, 4,30 à 7,10 ; 2e, à 6,50 ; filets, 3 à 9 fr. ; jambon, 4 à 9 fr.

BEURRES. — Arrivages en motes, 28,115 kilos en livres, 2,178 kilos ; Fermiers Isigny, 10,50 à 12,80 ; Centrale Normandie, 7 à 12,50 ; Bretagne, 9 à 11 fr. ; Charentes-Polito, 10 à 12,50 ; Marchands Normandie, 3,50 à 11,50 ; Bretagne, 9 à 11 fr.

CEURS. — Arrivages, 62,234 kilos ; Normandie extra, 300 à 410 ; choix, 270 à 390 ; Bretagne choix, 250 à 310 ; autres 175 à 240 ; étrangers, Italie, 275 à 300.

### MARCHES DE LA REGION

#### VALENCIENNES, 29 avril :

Beurre, 11,50 le kilo ; œufs, 3,60 à 4,60 la douzaine ; fromage blanc, 1,75 à 2 fr. le kilo ; gruyère, 8 fr. le kilo ; hollandais, 5 fr. le kilo ; Per comté, 7 à 8 fr. le kilo ; camembert, 1,25 à 1,75 pièce ; pommes de terre, 0,60 à 0,75 le kilo ; pommes de terre nouvelles, 3 fr. le kilo ; carottes, 2,25 le kilo ; oignons, 1,75 le kilo ; navets, 1,50 le kilo ; ails, 2,50 le kilo ; cresson, 0,80 la botte ; laitues, 0,50 à 1 fr. selon grosseur ; chicon de Bruxelles, 4,25 le kilo ; poireaux, 5,50 la botte de 20 ; choux verts, 1,25 à 3 fr. pièce, selon grosseur ; choux-fleurs, 3,75 à 4 fr. selon grosseur ; salais, 2 fr. la botte ; asperges, 3,50

#### AVESNES-LE-SEC

Semblable cérémonie avait eu lieu à 2 heures à Avesnes-le-Sec. MM. Bersez, sénateur, Petit et Lerche, conseillers généraux, après un déjeuner intime chez M. Bury, 33 sociétés défilèrent devant les autorités.

#### CONDE-SUR-ESCAUT

LE CINEMA EDUCATEUR POUR LES ENFANTS DE CONDE. — La Municipalité de Condé vient de recevoir l'appareil cinématographique que le citoyen F. Delcourt a obtenu pour nos écoles du contrat de travail d'aménagement de la salle. Le contrat a été signé par le maire de la ville, M. Bury, et le citoyen Delcourt, et l'on peut espérer que la première séance cinématographique aura lieu au début de juin.

#### BRUAT-SUR-LESCAUT

NECROLOGIE. — Nous apprenons la mort de M. Auguste Dulot, constructeur à Bruay-sur-Escaut. Ses obsèques auront lieu aujourd'hui lundi, 1er mai, à 10 heures du matin, à l'église de la maison mortuaire, rue de Jean-Baptiste. Nous prions la famille, si cruellement éprouvée, de vouloir bien trouver l'assurance de nos condoléances attristées. — J. D.

#### FRESNES

VAGIE VOLER. — Une vache rédimée 2.200 fr. a été volée par un nouan au préjudice de Mme venue Wibaux. Le voleur et la bête ont été retrouvés à la porte du Quency se dirigeant vers la Belgique. La gendarmerie a ouvert une enquête.

#### VIEUX-CONDE

LA HALTE DU SARTEAU. — Nous avons dit que notre ami F. Delcourt, conseiller général du canton d'avesnes, avait obtenu un permis de construire pour la halte du Sarteau, d'un abri pour voyageurs. Nous sommes heureux d'annoncer que la Commission de Chemins de fer et ensuite l'Assemblée départementale ont fait sur ce voeu, dont la Compagnie du Nord a été saisie.

#### DENAIN

PROCHAINE INAUGURATION DE MONUMENT. — Le Comité